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CIDES - ATA DA 44ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA

ATA DA 44ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO
CONSÓRCIO PÚBLICO INTERMUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO TRIÂNGULO
MINEIRO E ALTO PARANAÍBA – CIDES. AOS 29 DIAS
DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE 2025, ÀS 9H, DE FORMA
PRESENCIAL, NA SALA DE REUNIÕES DA SEDE DO
CIDES, REUNIRAM-SE OS SENHORES PREFEITOS,
REPRESENTANTES MUNICIPAIS E OUTROS PARA
ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA PAUTA. A PAUTA DA 44ª
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA TEVE OS
SEGUINTES ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO E
DELIBERAÇÃO: 1. APROVAÇÃO DA ATA DA 23 A.G.E –
ELEIÇÃO DA DIRETORIA 2025-2028; 2. PROGRAMA
DE RCC E OS DESDOBRAMENTOS – SITUAÇÃO DO
PROGRAMA E A PROPOSTA DO DEPUTADO ZÉ
SILVA; 3. ALTERAÇÃO DE ESTATUTO APROVAR
MAIS UM CARGO PARA ANALISTA AMBIENTAL
PARA DAR SUPORTE AOS PROJETOS; 4.
ALTERAÇÃO DE ENDEREÇO CIDES – NO VA
LOCALIZAÇÃO EM UBERLÂNDIA; 5. OUTROS
ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS, ORÇAMENTÁRIOS
E FINANCEIROS – SITUAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DE
NOVA PONTE E CASCALHO RICO E ENTRADA DO
MUNICÍPIO DE ITURAMA NO CIDES; 6. INFORMES
GERAIS. A REUNIÃO CONTOU COM A PARTICIPAÇÃO
DE PREFEITOS E REPRESENTANTES DOS MUNICÍPIOS
CONSORCIADOS DEVIDAMENTE AUTORIZADOS,
CONFORME NORMA ESTATUTÁRIA. PARTICIPARAM
DA ASSEMBLEIA O PRESIDENTE DO CONSÓRCIO,
PREFEITO DE TUPACIGUARA, SR. FRANCISCO
LOURENÇO BORGES NETO; O SR. MARCEL VIEIRA
RODFRIGUES DA CUNHA, VICE-PRESIDENTE DO
CIDES E PREFEITO DE PRATA; A SENHORA DEBORA
GALE RIBEIRO, REPRESENTANTE DO SR.
WILSONROBERTO RIBEIRO (XINGUINHA), PREFEITO
DE ARAPORÃ; O SENHOR SANDRO PARREIRA,
REPRESENTANTE DO SR. RODRIGO DE ALVIM
MENDONÇA, PREFEITO DE MONTE ALEGRE DE
MINAS; A SENHORA JÉSSICA SHAWNY,
REPRESENTANTE DA SRA. LEANDRA GUEDES
FERREIRA, PREFEITA DE ITUIUTABA; O SR.
SELMOALVES DE SOUZA, PREFEITO DE
INDIANÓPOLIS; O SENHOR MÁRCIO QUIRINO, VICE-
PREFEITO E REPRESENTANTE DO SR. SÉRGIO
MOREIRA DE OLIVEIRA JÚNIOR, PREFEITO DE SANTA
VITÓRIA; O SR. RONIEL ROSA DOS SANTOS,
REPRESENTANTE DO DR. HELDER PAULO CARNEIRO,
PREFEITO DE CAMPINA VERDE; O SENHOR PAULO
HENRIQUE, REPRESENTANTE DO SR. ALEANDRO
FRANCISCO DA SILVA (CANDANGO), PREFEITO DE
CACHOEIRA DOURADA; O CONTADOR DO CIDES, SR.
BRUNO CARVALHO; A DIRETORA EXECUTIVA DO
CIDES, SRA. CRISTINA MARTINS; E O ASSESSOR
JURÍDICO DO CIDES, SR. JÚLIO CÉSAR SOBRINHO
SANTOS. O PRESIDENTE DO CIDES, SR. FRANCISCO
NETO, FEZ A ABERTURA DA ASSEMBLEIA
CUMPRIMENTANDO AOS PRESENTES E
APRESENTANDO A PAUTA. EM SEGUIDA, A DIRETORA
EXECUTIVA, CRISTINA MARTINS, SAUDOU OS
PARTICIPANTES E DEU INÍCIO AOS TRABALHOS,
APRESENTANDO A ATA DA 23ª A.G.E QUE FOI
ENCAMINHADA AOS PREFEITOS POR E-MAIL DIAS
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ANTES DA ASSEMBLEIA, PARA APRECIAÇÃO DE
TODOS PARA QUE FOSSE SUBMETIDA A VOTAÇÃO,
COMO PREVÊ O ESTATUTO. ANTES DE SUBMETE-LA A
VOTAÇÃO, A DIRETORA EXECUTIVA CRISTINA, FEZ
BREVE RESUMO DO CONTEÚDO DA ATA E,
SEQUENCIALMENTE, FEZ UM RESUMO E TODOS OS
ASSUNTOS TRATADOS NA ASSEMBLEIA. COM A
PALAVRA O PRESIDENTE DO CIDES, SR. NETO
COLOCOU A ATA DA 23ª A.G.E, EM VOTAÇÃO E ELA
FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. APÓS, O
PRESIDENTE PASSOU A PALAVRA A DIRETORA
EXECUTIVA, QUE ANTES DE APRESENTAR PARA A
DISCUSSÃO OS PONTOS DA PAUTA, FEZ UMA
APRESENTAÇÃO SUCINTA DE TODOS OS PROGRAMAS
E AÇÕES DO CIDES PARA QUE OS PREFEITOS E
REPRESENTANTES QUE INICIARAM NESTA GESTÃO
PUDESSEM SE FAMILIARIZAR E CONHECER MELHOR
OS TRABALHOS DO CIDES. A SENHORA CRISTINA
APRESENTOU O SIM-CIDES, E RELATOU O SUCESSO
QUE O PROGRAMA TEM SIDO PARA OS MUNICÍPIOS
PARTICIPANTE, ALÉM DE REFORÇAR A IMPORTÂNCIA
DA ABERTURA DE INDÚSTRIAS DE PRODUTOS DE
ORIGEM ANIMAL NOS MUNCÍPIOS, RESSALTANDO A
RECENTE INAUGURAÇÃO DO FRIGOPAIVA EM
CAMPINA VERDE QUE TEM O SELO DE INSPEÇÃO
CIDES. O PROCON REGIONAL CIDES QUE TEM MAIS
DE 70% DE RESOLUÇÕES AMIGÁVEIS E DA SUA
ATUAÇÃO JUNTO AO MUNICÍPIO DE PRATA COM A
COPASA, PELA FALTA DE INVESTIMENTOS
CONCESSIONÁRIA NO MUNICÍPIO, O QUE TEM
ACARRETADO PREJUÍZO AOS CONSUMIDORES. NO
SETOR AMBIENTAL OS DESTAQUES FORAM AS
DEMANDAS DE ORIENTAÇÕES AOS MUNICÍPIOS
SOBRE LEGISLAÇÃO AMBIENTAL, A PARTICIPAÇÃO
EM EDITAIS (ESTADO E UNIÃO), O
DESENVOLVIMENTO, ACOMPANHAMENTO E
EXECUÇÃO DE PROJETOS PARA OS MUNICÍPIOS.
ALÉM DOS PROJETOS – CONCESSÃO DE RESÍDUOS
SÓLIDOS URBANOS QUE VAI PROMOVER O
MANEJO ADEQUADO DOS RESÍDUOS SÓLIDOS
URBANOS (RSU). SÃO 14 MUNICÍPIOS
PARTICIPANTES E BENEFICIARÁ MAIS DE 300 MIL
HABITANTES E, COM ISSO, TEREMOS 17 LIXÔES
EXTINTOS E TEM COMO OBJETIVO: O
CUMPRIMENTO DA LEGISLAÇÃO, A GARANTIA DA
SUSTENTABILIDADE ECONÔMICA E AMBIENTAL, A
DEMOCRATIZAÇÃO DOS SERVIÇOS NA ÁREA
URBANA E RURAL, A INCLUSÃO DE CATADORES E A
EDUCAÇÃO AMBIENTAL. OUTRO PROJETO
IMPORTANTE É A LOGÍSTICA REVERSA DE PNEUS E
ELETRÔNICOS, QUE PROMOVE A DESTINAÇÃO
CORRETA DESTE RESÍDUOS CONTAMINANTES.
TAMBÉM NARROU O PROJETO DE RECICLAGEM DE
RESÍDUOS DA CONSTRUÇÃO CIVIL, EM QUE OS
RESÍDUOS SÃO TRANSFORMADOS EM SUBPRODUTOS
PARA MANUTENÇÃO DE ESTRADAS VICINAIS ENTRE
OUTRAS UTILIDADES. E, AINDA DENTRO DA ÁREA
AMBIENTAL, TEM O PROGRAMA CIRRD,
COORDENADORIA INTERMUNICIPAL PARA A
REDUÇÃO DO RISCO DE DESASTRES, FEITO EM
PARCERIA COM O 2º COB. FALOU DA IMPORTÂNCIA
DE CADA UM DESTES PROJETOS PARA ATENDIMENTO
DA LEGISLAÇÃO AMBIENTAL E PARA MELHORIAS
NOS MUNICÍPIOS. O ASSESSOR JURÍDICO DO CIDES
PEDIU A PALAVRA PARA CONTRIBUIR
INFORMANDO SOBRE A DECISÃO DO PREFEITO
RENATO DE ARAGUARI, QUE DEPOIS MUITAS
CONVERSAS E REUNIÕES COM CIDES, SEPPI, C.E.F.
E SEMAD, DECIDIU PERMANECER NO PROJETO, O
QUAL INICIOU EM 2020, AINDA COM O GESTOR
ANTERIOR. O ASSESSOR JURÍDICO RELATOU AOS
PRESENTES AS DIFICULDADES DE DEMONSTRAR
AO PREFEITO RENATO A IMPORTÂNCIA TANTO
PARA O MUNICÍPIO COMO PARA A REGIÃO A

03/07/2025, 09:39 CIDES - CONSORCIO INT. DE DESENV. SUSTENTAVEL DO TRIANGULO MINEIRO E ALTO PARANAIBA

https://www.diariomunicipal.com.br/amm-mg/materia/45A167EF/ee098f84a586dabe62f9164b637eb703ee098f84a586dabe62f9164b637eb703 2/8



PERMANÊNCIA NO PROJETO. O CENÁRIO ATUAL É
DE QUE O PREFEITO DE ARAGUARI ASSEGUROU
COM O FEP/CAIXA/CIDES SUA POSIÇÃO
DEFINITIVA DE PARTICIPAÇÃO NA CONCESSÃO.
FEITA A EXPLANAÇÃO DE TODOS OS TRABALHOS, A
SENHORA CRISTINA APRESENTOU MAIS
DETALHADAMENTE OS PONTOS IMPORTANTES DO
PROJETO DE RESÍDUOS DA CONSTRUÇÃO CIVIL.
APRESENTOU DESDE O INÍCIO DAS TRATATIVAS DO
PROJETO QUE INICIOU COM A EX-VEREADORA ALICE
DRUMMOND DE ITUIUTABA E COM
DISPONIBILIZAÇÃO DE RECURSOS DE EMENDA
PARLAMENTAR DO DEPUTADO ZÉ SILVA.
CONTEXTUALIZOU O PROJETO E O PERÍODO DE
TRATATIVAS ATÉ O PRESENTE MOMENTO. PROJETO
INICIOU EM 2022 E PRECISOU DE ALGUNS AJUSTES
NA PROPOSTA ORIGINAL, QUANDO A EX-
VEREADORA PASSOU O PROJETO PARA QUE O CIDES
SE RESPONSABILIZASSE PELA LICITAÇÃO E PELA
EXECUÇÃO DESTE. RESSALTOU, A SRA. CRISTINA,
QUE O CIDES ACEITOU A DEMANDA POR NÃO
HAVER NA ÉPOCA QUALQUER SITUAÇÃO DE
DISCORDÂNCIA ENTRE O EXECUTIVO E A ENTÃO
VEREADORA DE ITUIUTABA SOBRE A
IMPORTÂNCIA E NECESSIDADE DESTE PROJETO.
REFORÇOU QUE O CIDES É UM ÓRGÃO LIGADO AO
EXECUTIVO MUNICIPAL E NÃO AO LEGISLATIVO.
EM CONTINUIDADE, PONTUOU QUE A LICITAÇÃO
FOI REALIZADA EM 2023 E QUE A USINA FOI
ENTREGUE EM 2024, DURANTE O PERÍODO
ELEITORAL. EXPLANOU A SITUAÇÃO ATUAL DO
PROJETO EM 2025. E RELATOU AS DIFICULDADES DE
COLOCAR PARA RODAR O PROJETO PELA FALTA DE
DECISÃO OFICIAL DE ITUIUTABA, VEZ QUE SUA
SAÍDA OU PERMANÊNCIA ALTERAR TOTALMENTE O
MODO DE OPERAÇÃO DA USINA. EM SEQUÊNCIA,
EXPÔS OS PONTOS DE DEBATE PARA OS PRESENTES:
*A PARTICIPAÇÃO DOS MUNICÍPIOS QUE ESTÃO
PREVISTOS NO OBJETO DO PROJETO AUTORIZADO
PELO MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE (MMA) QUE
SÃO: ITUIUTABA QUE TEM O MAIOR PASSIVO
AMBIENTAL DE RESÍDUOS DA CONSTRUÇÃO CIVIL,
QUE FOI O PARÂMETRO USADO PELA SENHORA
ALICE DRUMOND E O ENGENHEIRO FABIANO QUE
FEZ O PROJETO, PARA O DIMENSIONAMENTO DA
USINA; OS DEMAIS MUNICÍPIOS DO PROJETO
ORIGINAL SÃO: IPIAÇU, CENTRALINA, GURINHATÃ,
CAPINÓPOLIS (FIEL DEPOSITÁRIO DA USINA);
CACHOEIRA DOURADA, CANÁPOLIS, CAMPINA
VERDE, OU SEJA, UM TOTAL DE OITO MUNICÍPIOS.
CONTUDO, O PROJETO TEM ATRAÍDO OUTROS
MUNICÍPIOS, ALGUNS DESTES JÁ FIZERAM A
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE POR ESCRITO. A
DIRETORA EXECUTIVA REFORÇOU QUE O PONTO DE
PREOCUPAÇÃO NÃO É ABRIR O ESCOPO DO PROJETO
PARA MAIS MUNICÍPIOS, MAS SIM DE NÃO CUMPRIR
O OBJETO ORIGINAL QUE ESTÁ REGISTRADO NO
PROJETO JUNTO AO MMA. O PRESIDENTE DO CIDES
PEDIU PARA INCLUIR O MUNICÍPIO DE
TUPACIGUARA NO PROJETO, POIS HÁ INTERESSE
DE PARTICIPAR. QUANTO AOS DEMAIS, ITUIUTABA,
IPIAÇU, CENTRALINA E GURINHATÃ, NÃO HOUVE
MANIFESTAÇÃO OFICIAL. DE ACORDO COM A
SENHORA CRISTINA, O RITO DE PROJETOS PRECISA
DA *ASSINATURA DO CONTRATO DE PROGRAMA;
*CONTRATAÇÃO E TREINAMENTO DE PESSOAL
(MOTORISTA/OPERADOR); *AJUSTES NAS ÁREAS
DE TRANSBORDO, *ENERGIA NAS ÁREAS.
SEQUENCIALMENTE, EXPLICOU AOS PREFEITOS E
PRESENTES A PROPOSTA FEITA PELO DEPUTADO ZÉ
SILVA, PARA QUE A ASSEMBLEIA PUDESSE SE
POSICIONAR. A PROPOSTA É BASICAMENTE A
CONTRATAÇÃO DA CONSULTORIA DA ALICE
DRUMMOND PARA DESENVOLVER O PROJETO DE
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RCC NOS MUNICÍPIOS DO CIDES. A CONVERSA FOI
IMPORTANTE PARA QUE OS PRESENTES
ENTENDESSEM A SITUAÇÃO DELICADA E OS PONTOS
DO ESTATUTO QUE NORTEIAM DECISÕES DESTA
ORDEM. A SENHORA CRISTINA DEIXOU CLARO QUE
ESSA DECISÃO É DOS PREFEITOS E QUALQUER
QUE SEJA A DECISÃO A ASSEMBLEIA É SOBERANA
E O CIDES IRÁ TRABALHAR DA MELHOR FORMA
PARA A EXECUÇÃO DO PROJETO EM
ATENDIMENTO AOS NOSSOS MUNICÍPIOS. OS
PREFEITOS E REPRESENTANTES RECONHECERAM A
IMPORTÂNCIA DA PARTICIPAÇÃO DA SENHORA
ALICE, E DO RECURSO DO DEPUTADO FEDERAL ZÉ
SILVA. PRESIDENTE DO CIDES DESTACOU A
IMPORTÂNCIA DOS PREFEITOS RESSALTAREM EM
SEUS MUNICÍPIOS A PARTICIPAÇÃO DO DEPUTADO ZÉ
SILVA E APOIÁ-LO PARA A REELEIÇÃO. APÓS
ABERTURA DE FALA PARA TODOS OS PARTICIPANTES,
QUE SE MANIFESTARAM INTEGRALMENTE NO
SENTIDO DE NÃO ACATAR A PROPOSTA DO
DEPUTADO, EM DEFERÊNCIA À PREFEITA LEANDRA,
E DISCUTIR OS PRÓS E CONTRA DA PROPOSTA, O
PRESIDENTE DO CIDES COLOCOU EM VOTAÇÃO, E
A DECISÃO FOI PELO NÃO ACEITE DA PROPOSTA
DE CONTRATAÇÃO DA ALICE DRUMOND, POR
UNANIMIDADE. A DECISÃO FOI JUSTIFICADA PELO
FATO DE QUE O MUNICÍPIO DE ITUIUTABA É
SIGNATÁRIO DO CONSÓRCIO, E OS PREFEITOS
NÃO TEM INTERESSE EM CRIAR UM DESGASTE
COM A GESTÃO DE ITUIUTABA, O QUE PODERIA
CULMINAR NA SAÍDA DO MUNICÍPIO DO CIDES, QUE
TRARIA PREJUÍZOS NÃO APENAS AO CIDES E AO
DESENVOLVIEMTNO REGIONAL, MAS TAMBÉM AS
INDÚSTRIAS DE PRODUTOS DE ORIGEM ANIMAL
REGISTRADAS E INSPECIONADAS PELO SIM-CIDES. O
PRESIDENTE REFORÇOU QUE O CONSÓRCIO SE FAZ
DA UNIÃO DOS MUNICÍPIOS E A PARTICIPAÇÃO DE
ITUIUTABA É MUITO IMPORTANTE PARA A REGIÃO, E
QUE O PONTO DE MAIOR PESO PARA A DECISÃO É A
INDISPOSIÇÃO POLÍTICA ENTRE A GESTORA ATUAL E
A EX-VEREADORA. CONTUDO, O PRESIDENTE SE
COMPROMETEU EM PROCURAR A PREFEITA
LEANDRA PARA CONVERSAR SOBRE O ASSUNTO. O
DR. JÚLIO CESAR COM A PALAVRA, LEMBROU QUE
QUANDO A VEREADORA TROUXE O PROJETO PARA O
CIDES, FOI DITO CLARAMENTE PARA ELA QUE UMA
VEZ QUE O PROJETO FOSSE ENCABEÇADO PELO
CIDES, ELE PASSARIA A SER UM PROJETO DO
CONSÓRCIO E POR CONSEQUÊNCIA DOS MUNICÍPIOS.
A DIRETORA EXECUTIVA DESTACOU AOS PRESENTES
QUE ESPERA QUE A ALICE DRUMOND SEJA CAPAZ DE
ENTENDER QUE ESSA DECISÃO NÃO É PESSOAL, MAS
QUE FAZ PARTE DO INSTRUMENTO CONSORCIAL
MANTER A UNIÃO ENTRE PREFEITOS. FINALIZADA A
DISCUSSÃO SOBRE ESTE ITEM DA PAUTA, O
PRESIDENTE ABRIU A DISCUSSÃO O ITEM 3 DA
PAUTA – ALTERAÇÃO DE ESTATUTO AUMENTO DO
QUANTITATIVO DO QUADRO DE PESSOAL DA ÁREA
AMBIENTAL DEVIDO A NECESSIDADE DE
AUMENTAR DE UMA PARA DUAS VAGAS O QUADRO
DE EMPREGOS PÚBLICOS DO CARGO DE ANALISTA
AMBIENTAL, E PASSOU A PALAVRA A DIRETORIA
EXECUTIVA PARA EXPLANAÇÃO. A SENHORA
CRISTINA FEZ UMA RETROSPECTIVA DAS ETAPAS DE
DESENVOLVIMENTO DO CIDES E DEMONSTROU QUE
O CIDES TEM CRESCIDO ORGANICAMENTE DE
ACORDO COM O CRESCIMENTO DE DEMANDAS, E
QUE SÓ TEVE AUTORIZAÇÃO PARA COMEÇAR
CONTRATAÇÕES EM 2019 E QUE DESDE ENTÃO JÁ
PREOCUPAVA EM FAZER UMA REFORMA
ADMINISTRATIVA PARA A CRIAÇÃO DE CARGOS DE
ACORDO COM A LEGISLAÇAO E DE ACORDO COM OS
PROJETOS QUE SERIAM ESTRUTURADOS. LEMBROU
QUE O CONSÓRCIO TEM SIDO OBSERVADO PELO TCE
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DO ESTADO QUE ESTÁ ACOMPANHANDO A
ESTRUTURAÇÃO DE PESSOAL NOS CONSÓRCIOS. A
SENHORA CRISTINA RELATOU QUE ASSIM QUE
FINALIAR TODOS OS ESTUDOS DA REFORMA
ADMINISTRATIVA, O CIDES IRÁ APRESENTAR A
ESTRUTURA POR COMPLETO, MAS QUE POR
ENQUANTO SÃO NECESSÁRIOS ALGUNS AJUSTES ATÉ
A CONCLUSÃO DA REFORMA ADMINISTRATIVA PARA
NÃO PARAR OS SERVIÇOS. A DIRETORA,
APRESENTEOU UM RETROSPECTIVA DAS TRATATIVAS
DE CONTRATAÇÃO E A EVOLUÇÃO DOS PROGRAMAS.
E REFORÇOU PARA TODOS QUE O CIDES CRESCEU
MUITO DE 2020 ATÉ PRESENTE MOMENTO E QUE A
PROJEÇÃO É DE MAIS CRESCIMETNO PARA O
PRÓXIMO ANO. O APÓS EXPLANAÇÃO SOBRE A
NECESSIDADE DESTA ALTERAÇÃO, O PRESIDENTE DO
CIDES COLOCOU O ITEM PARA VOTAÇÃO. A
ASSEMBLEIA VOTOU EM FAVOR DO AUMENTO DE
UM PARA DOIS ANALISTAS AMBIENTAIS, PARA
ATENDIMENTO DAS DEMANDAS NA ÁREA
AMBIENTAL. APÓS A VOTAÇÃO A DIRETORA
EXECUTIVA LEMBROU QUE OS MUNICÍPIOS QUE
RECEBERAM OS PLANOS MUNICIPAIS DE
SANEAMENTEO E GESTÃO DE RESÍDUOS SÓLIOS
DEVEM PASSAR PARA A APROVAÇÃO NO
LEGISLATIVO PARA VIRAR LEI E COM ISSO TER
PLANOS VÁLIDOS QUE POSSAM SER USADOS NA
BUSCA DE RECURSOS PÚBLICOS PARA A ÁREA DE
SANEAMENTO BÁSICO. O PRESIDENTE ABRIU O
ITEM DA PAUTA. 4 – ALTERAÇÃO DE ENDEREÇO
CIDES - NOVA LOCALIZAÇÃO EM UBERLÂNDIA, E
SOLICITOU A DIRETORA EXECUTIVA QUE
APRESENTASSE OS PONTOS DESSA PAUTA. A
SENHORA CRISTINA LEMBROU QUE OS ÚLTIMOS
ANOS FORAM DE MUITO TRABALHO E COM ISSO, A
CHEGADA DE NOVOS PROJETOS. O CIDES HOJE
CONTA COM 15 FUNCIONÁRIOS DISTRIBUÍDOS EM 4
SALAS COM ISSO, TEMOS SALAS COM 5 PESSOAS E
ISSO TEM CRIADO PROBLEMAS DE CONVIVÊNCIA,
BAIXA PRODUTIVIDADE, AUMENTO DE CONFLITOS,
DIPERSÃO. O QUE TEM DIFICULTADO A GESTÃO DE
PESSOAS. OUTRO PONTO IMPORTANTE É QUE O
CIDES PRECISA DE ESPAÇO PARA AS FUTURAS
CONTRATAÇÕES PREVISTAS PARA O PRÓXIMO ANO,
DEVIDO A CONCESSÃO DE RSU E REFORMA
ADMINISTRATIVA. OUTRO PONTO DIFICULTADOR NA
HORA DA CONTRATAÇÃO É A LOCALIZAÇÃO NO
DISTRITO INDÚSTRIAL. O CIDES APÓS REALIZAR
MUITAS BUSCAS POR IMÓVEIS QUE ATENDESSEM A
NECESSIDADE DO CONSÓRCIO ENCONTROU UM
IMÓVEL COM CARACTERÍSTICAS APROPRIADAS
PARA SEDIAR A ESTRUTURA DE PESSOAL ATÉ QUE
SEJA POSSÍVEL UMA DOAÇÃO DE TERRENO EM
UBERLÂNDIA PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA SEDE
MAIOR E MELHOR ESTRUTURADA PARA ATENDER
DEMANDAS DOS MUNCÍPIOS. A SENHORA CRISTINA
INFORMOU QUE O CIDES JÁ TEM UM PROJETO
PRONTO DE SEDE E QUE ASSIM QUE POSSÍVEL
VOLTARÁ AS TRATATIVAS PARA AVANÇAR ESSE
PROJETO. O PRESIDENTE NETO FALOU SOBRE A
IMPORTÂNCIA DO CIDES TER SUA SEDE PRÓPRIA E
QUE O CONSÓRCIO CRESCEU TANTO QUE PRECISA
DO SEU PRÓPRIO ESPAÇO. E QUE A POSSÍVEL NOVA
SEDE QUE SERÁ APRESENTADA É MUITO BOA E
QUE FICOU ENTUSIASMADO COM ESSA MUDANÇA.
O PREFEITO XEXÉU VICE-PRESIDENTE DO CIDES,
REFORÇOU A IMPORTÂNCIA DO CIDES TER SUA
SEDE PRÓPRIA E QUE HOJE OS PREFEITOS
MISTURAM MUITO O QUE É O CIDES E O QUE É
AMVAP. O PREFEITO XEXÉU FALOU AOS NOVOS
PREFEITOS E REPRESENTANTES A IMPORTÂNCIA
DO CIDES NO DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL.
E FALOU “SE TEM UM CONSÓRCIO QUE NOS SALVA
DE PROBLEMAS É O CIDES”, E REFORÇOU QUE
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MUITOS MUNICÍPIOS COM O NOVO MARCO DO
SANEAMENTO ESTARIAM COM PROBLEMAS, MAS
COM A CONCESSÃO DE RSU, TERÃO CONDIÇÕES
DE SE AJUSTAREM. FALOU DA IMPORTÃNCIA DA
CASTRAÇÃO, DO SIM-CIDES PARA LEGALIZAR AS
INDÚSTRIAS E DE OUTROS PROJETOS.
MENCIONOU A IMPORTÂNCIA E RELEVÃNCIA
POLÍTICA DA AMVAP, MAS REFORÇOU QUE O
CIDES NÃO É UM BRAÇO DA AMVAP E QUE É
PRECISO TER O ENTENDIMENTO QUE SÃO
INSTITUIÇÕES DIFERENTES. FALOU AINDA QUE É
PRECISO DAR A DEVIDA IMPORTÂNCIA E UMA
CARA AO CIDES, PORQUE QUANDO O MINISTÉRIO
PÚBLICO CHEGA É O CIDES QUE CONSEGUE
AJUDAR OS MUNICÍPIOS. E LEMBROU AINDA, O
CASO DE CAMPINA VERDE, QUANDO O DR.
HELDER ASSUMIU A PREFEITURA FOI O CIDES QUE
CONSEGUIU COM OS PROJETOS REVERTER UM
MULTA AMBIENTAL DE CERCA DE 30 MILHÕES. E
FRISOU QUE OS PREFEITOS PRECISAM
PARTICIPAR MAIS E CONHECER MELHOR O CIDES.
A DIRETORA CRISTINA, CONTINUOU SUA
APRESENTAÇÃO E, COMO A SITUAÇÃO ATUAL
PRECISAR SER AJUSTADA APRESENTOU UMA
ESTRUTURA DE CASA COMERCIAL QUE ATENDE
BEM AS DEMANDAS ATUAIS PARA A NOVA SEDE. O
IMÓVEL CONTA COM 8 SALAS; 1 SALA
TREINAMENTO; 1 SALA DE REUNIÃO; RECEPÇÃO;
COPA/COZINHA; 4 BANHEIROS; 6 OU MAIS VAGAS
DE GARAGEM; EQUIPAMENTOS ANTI-INVASÃO;
BOA ILUMINAÇÃO LABORAL;
ACESSIBILIDADE/ELEVADOR; INSTALAÇÃO DE AR
CONDICIONADO; INSTALAÇÕES ELÉTRICAS
ADEQUADAS; TODA FIAÇÃO NECESSÁRIA
(TELEFONIA, INTERNET, CAMERAS DE
SEGURANÇA, COMPUTADORES, ETC.); TOMADAS
EM TODO AS SALAS, PROXIMIDADES DE PONTOS
DE ÔNIBUS, RESTAURANTES, EM VIA DE FÁCIL
ACESSO, AVCB. OS ITENS CONSTANTES QUE
PERMANECERÃO NA CASA: AR CONDICIONADO
(FALTARÃO APENAS 2 OU 3 QUE O CIDES JÁ POSSUI),
CADEIRAS, MESAS, SISTEMA DE MONITORAMENTO
(VÍDEO E ALARMES), CERCA ELÉTRICA. A SENHORA
CRISTINA FEZ DEMONSTRATIVO DO IMPACTO
FINANCEIRO QUE SERÁ MÍNIMO VISTO QUE HOJE O
CIDES TEM UMA RESERVA FINANCEIRA DE R$
100.000,00 (CEM MIL REAIS) ANUAL PARA REPASSE DE
CUSTEIOS DA AMVAP. O IMPACTO FINACEIRO FEITO
PELA CONTADORIA APRESENTOU UM ESTIMATIVA DE
TODAS AS PREVISÕES DE CUSTEIO DO NOVO PRÉDIO
NO MONTANTE DE R$13.500,00 (TREZE MIL E
QUENHENTOS REAIS) AO MÊS. OU SEJA, O VALOR
ABSORVIDO PELO CIDES SERÁ UMA DIFERENÇA
PEQUENA, E NÃO TRARÁ GRANDE IMPACTO
ORÇAMENTÁRIO, NEM AFETARÁ OS MUNICÍPIOS, E
TEREMOS O AJUSTE NECESSÁRIO PARA O BOM
FUNCIONAMENTO DO CIDES. E FALOU TAMBÉM
SOBRE AS DESPESAS PREVISTAS PARA A NOVA SEDE.
ANTES DE COLOCAR EM VOTAÇÃO O PRESIDENTE
PASSOU A PALAVRA A TODOS QUE QUISERAM FAZER
SUAS CONTRIBUIÇOES. O PRESIDENTE ENTÃO
COLOCOU EM PAUTA A VOTAÇÃO E A PROPOSTA FOI
APROVADA SEM RESSALVAS. NA SEQUENCIA O
PRESIDENTE PASSOU PARA O ITEM 5 DA PAUTA -
OUTROS ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS, EM QUE
FOI INFORMADO SOBRE A SITUAÇÃO DOS
MUNICÍPIOS DE NOVA PONTE E CASCALHO RICO.
SOBRE NOVA PONTE A SITUAÇÃO É QUE O NOVO
PREFEITO NÃO ABRIU POSSIBLIDADE DE REUNIÃO
COM O CIDES PARA CONHECER OS TRABAHOS, ESTÁ
INADIMPLENTE COM O PROGRAMA CIRRD NO
EXERCÍCIO 2024, E PELA FALTA DE ESPAÇO PARA AS
TRATATIVAS O MUNICÍPIO ESTÁ COM OS
PROGRAMAS PARALIZADOS (CONCESSÃO RSU,
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CIRRD, PROCON REGIONAL, SIM-CIDES). E PARA
REVERTER ESSA SITUAÇÃO É NECESSARIO QUE O
PRESIDENTE E O VICE-PRESIDENTE MARQUEM UMA
REUNIÃO COM O PREFEITO ZÉ DIVINO. A DIRETORA
LEMBROU QUE É DIFÍCIL EXECUTAR A PROJEÇÃO
ORÇAMENTÁRIA QUANDO MUNICÍPIOS NÃO
ASSINAM OS CONTRATOS. E FALOU É POR ISSO, QUE
COSTUMA AGUARDAR A ASSINATURA DOS
CONTRATOS DE RATEIO ANTES DE COMEÇAR A
EXECUTAR NOVAS DEMANDAS PREVISTAS, POIS
PRECISA AJUSTAR A REALIDADE DO ORÇAMENTO. E
QUE PELA REGRA É SE ESTÁ INADIMPLENTE
DEVERIA IR PARA A DÍVIDA ATIVA. E QUE ACHA QUE
É PRECISO UM ATUAÇÃO DOS PREFEITOS COM NOVA
PONTE ANTES DE QUALQUER MEDIDA DO
CONSÓRCIO. OUTRO PONTO É QUE TEM
EQUIPAMENTOS (MESA, CADEIRA, LONGARINA,
COMPUTADOR, IMPRESSORA, ETC.) DO PROGRAMA
PROCON REGIONAL CIDES A DISPOSIÇÃO DO
MUNICÍPIO DE NOVA PONTE. E QUE CASO O
MUNICÍPIO NÃO SE MANTENHA NO CIDES, SERÁ
PRECISO RETIRAR ESTES EQUIPAMENTOS. O
PRESIDENTE DISSE QUE ELE E O VICE-PRESIDENTE
IRÃO PROPOR UMA REUNIÃO AO PREFEITO. O OUTRO
MUNICÍPIO EM QUESTÃO É CASCALHO RICO QUE
SEMPRE FOI PARCEIRO DO CIDES, MAS QUE NESTA
GESTÃO O PREFEITO DÁRIO NÃO ASSINOU OS
CONTRATOS E NÃO RESPONDE NOSSOS CONTATOS.
CASCALHO RICO TAMBÉM TEM VÁRIOS
EQUIPAMENTOS DO PROCON E SE NÃO FICAR NO
CIDES SERÁ NECESSÁRIO TAMBÉM RETIRAR ESSES
EQUIPAMENTOS. E QUE SE FAZ NECESSÁRIO O QUE O
PRESIDENTE ENTRE EM CONTATO COM O PREFEITO
DÁRIO PARA TERMOS UMA POSIÇÃO DO MUNICÍPIO
NESTA QUESTÃO. O PRESIDENTE DISSE QUE FARÁ
ESSA ARTICULAÇÃO. A DIRETORA EXECUTIVA,
APRESENTOU UMA BOA NOTÍCIA É QUE O MUNICÍPIO
DE ITURAMA, ENTROU EM CONTATO, SOLICITOU OS
DOCUMENTOS DE ENTRADA NO CIDES, E QUE JÁ
HOUVE UMA REUNIÃO PARA O CIDES APRESENTAR
OS PROGRAMAS E A FORMA DE INGRESSO. E POR
ISSO, PEDE PARA A ASSEMBLEIA UMA AUTORIZAÇÃO
FORMAL PARA CASO O MUNICÍPIO DE ITURAMA
DECIDA ENTRAR NO CIDES A PARTE BUROCRÁTICA
JÁ TENHA SIDO RESOLVIDA. O PRESIDENTE
COLOCOU EM VOTAÇÃO E A PLENÁRIA APROVOU
POR UNANIMIDADE. NA SEQUÊNCIA O DR. JÚLIO
CÉSAR, ASSESSOR JURÍDICO DO CIDES E
COORDENADOR DO PROCON REGIONAL
APRESENTOU PARA A APRECIAÇÃO DE TODOS A
RESOLUÇAO N. 01/2025, QUE REGULAMENTA
MANUAL DE ÉTICA DO PROCON; E APRESENTOU
EXPLICOU TAMBÉM A RESOLUÇÃO N. 02/2025 QUE É
O MANUAL DE ROTINAS E PROTEÇÃO DE DADOS DO
PROCON. DEPOIS DE FEITO OS DEVIDOS
ESCLARECIMENTOS POR PARTE DO DR. JÚLIO, O
PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAÇÃO E AS DUAS
RESOLUÇÕES FORAM APROVADAS POR TODOS OS
PRESENTES. O PRESIDENTE DO CIDES APRESENTOU
UMA PAUTA NÃO PREVISTA, MAS QUE É DE
INTERESSE DOS MUNICÍPIOS QUE É SOBRE A
POSSIBILIDADE DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO
PARA DEMANDAS DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. O
PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAÇÃO E FOI
APROVADA PELOS PRESENTES. POR FIM, PASSOU-SE
AO ÚLTIMO ITEM DA PAUTA, OS INFORMES GERAIS,
QUE FORAM FEITOS PELA SENHORA CRISTINA, QUE
APRESENTOU A MUDANÇA DE DATA DO 3º
ENCONTRO INTERMUNICIPAL DE
SUSTENTABILIDADE, SEGURANÇA ALIMENTAR,
DIREITO DO CONSUMIDOR, DEFESA CIVIL E
RECURSOS HÍDRICOS, PARA 30 DE OUTUBRO, DATA
EM QUE O CIDES COMPLETARÁ 12 ANOS, E QUE
TERÁ A PARCERIA DO CBHPN3 E DO CASTELLI HALL.
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SEM MAIS DEMANDAS PARA TRATATIVAS, O
PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS OS
PREFEITOS E REPRESENTANTES E ENCERROU A 44º
ASSEMBLEIA GERAL DO CIDES. *ATA LAVRADA POR
CRISTINA MARTINS.
 
FRANCISCO LOURENÇO BORGES NETO
Presidente Do CIDES
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